

Initiative sur la santé de la population
canadienne | www.icis.ca/ispc

Sommaire

Environnements physiques en milieu urbain et inégalités en santé

Le rapport donne un aperçu de la littérature et présente de nouvelles analyses canadiennes sur la pollution de l'air extérieur

Qui nous sommes

Fondé en 1994, l'ICIS est un organisme autonome sans but lucratif qui fournit de l'information essentielle sur le système de santé du Canada et sur la santé des Canadiens. Il est financé par les gouvernements fédéral, provinciaux et territoriaux et supervisé par un conseil d'administration formé de dirigeants du secteur de la santé de partout au pays.

Notre vision

Contribuer à améliorer le système de santé canadien et le bien-être des Canadiens en étant un chef de file de la production d'information impartiale, fiable et comparable qui permet aux dirigeants du domaine de la santé de prendre des décisions mieux éclairées.

Principaux messages

Chapitre 1

Pollution de l'air extérieur, statut socioéconomique et inégalités en santé

Les études publiées précédemment au sujet de la pollution de l'air, du statut socioéconomique et des inégalités en santé indiquent que

- les personnes et les familles qui présentent un statut socioéconomique faible sont plus susceptibles d'être exposées à la pollution de l'air extérieur; elles peuvent également être plus vulnérables aux effets sur la santé d'une telle exposition;
- les taux d'hospitalisation sont généralement plus élevés chez les personnes et les familles habitant des régions caractérisées par un statut socioéconomique faible.

Les résultats des nouvelles analyses de l'ISPC portant sur le lien entre la pollution de l'air extérieur, le statut socioéconomique et les inégalités en santé au Canada viennent corroborer les conclusions de travaux antérieurs en recherche sociale et sur la santé. Plus précisément, la présente étude a découvert que la proximité résidentielle des installations polluantes constituait un risque pour la santé chez des sous-groupes particuliers de la population urbaine. Elle a également conclu que les quartiers au statut socioéconomique faible étaient plus susceptibles de se trouver près d'installations polluantes et de voies de circulation importantes.

Les nouvelles analyses de l'ISPC indiquent que

- plus de un million de Canadiens qui vivent en milieu urbain dans une région à statut socioéconomique faible se trouvent à un kilomètre ou moins d'une installation polluante contre environ 325 000 personnes habitant les régions au statut

Principaux messages (suite)

Chapitre 2

Chaleurs extrêmes,
statut socioéconomique
et inégalités en santé

(suite)